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VERBALE DELLA COMMISSIONE MENSA DEL  20  NOVEMBRE 2024 

 
Il giorno 20 novembre 2024 alle ore 16.30 nella saletta comunale di Donoratico in via della 
Repubblica n. 15/A si è riunita, su invito dell’Assessore all’Istruzione Jessica Callaioli, la 1ª 
Commissione Mensa per l’anno scolastico 2024/2025 con il seguente ordine del giorno: 
 

1) Nomina del Presidente della Commissione Mensa ; 
2) Attività formativa per i componenti della Commissione mensa a.s. 2024/2025; 
3) Valutazione e proposta circa il Servizio di Refezione Scolastica;  
4) Varie ed eventuali ; 

 
Elenco componenti e invitati: 

 
Cognome  Nome  Qualifica Presenze 

1 Astorino Claudia 
Genitore – Primaria 
Donoratico 

Non presente 

1 Bartolomei  Carla 
Docente – Bambin 
Gesù 

Presente 

2 Biagioni Susanna 
Educatrice – Nido 
Dindolon 

Assente Giustificata – 
sostituita da Noemi Valeriani 
(educatrice Nido Dindolon) 

3 Belli Emanuela 
Genitore – Infanzia 
Castagneto 

Assente Giustificata 

4 Bettini Beatrice 
Funzionario Servizi 
Socio-Educativi 
Comune Castagneto 

Presente 

5 Maggesi  Francesca 
Genitore – Materna il 
Parco 

Presente 

6 Callaioli  Jessica 
Assessore 
all’Istruzione 

Presente 

7 Corzani Alessandra Cir food Assente 

8 Dei  Flavio 
Docente Secondaria 
Donoratico e delegato 
Primaria Castagneto 

Presente 

9 Giacone  Veronica 
Educatrice Infanzia 
San Guido 

Assente 

10 Lazzarotti Camilla 
Genitore Nido 
Dindolon 

Presente 

12 Morelli M. Grazia 
Docente Primaria 
Donoratico 

Assente 

11 Nardone  Stefania 
Genitore – Primaria 
Castagneto 

Assente Giustificata 

12 Nelli Adriana 
Docente – Materna il 
Parco 

Presente 

13 Panizzi Manuela 
Docente – Infanzia 
Castagneto 

Assente  

14 Panizzi  Fabrizio 
Docente - Secondaria 
Castagneto 

Assente 

15 Petti Irene 
Genitore – Infanzia 
San Guido 

Assente 

16 Salvadori Marika 
Genitore Bambin 
Gesù 

Assente Giustificata 

17 Soldi  Michela Preside Assente 
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18 Spinelli Massimiliano Cuoco Nido Presente 

19 Stefanelli Elisa Cir Food Presente 

20 Ticciati Carla Cir Food Presente 

21 Zoppi Luciana 
Genitore – Secondaria 
Castagneto 

Presente 

22 Giannetti Paolo 

Istruttore 
Amministrativo Servizi 
Socio-Educativi 
Comune di 
Castagneto Carducci 

Presente  

 
 
L’Assessore  Jessica Callaioli ringrazia tutti i partecipanti e lascia la parola alla Dott.ssa Beatrice 
Bettini, la quale comunica che il primo punto all’ordine del giorno è la nomina del Presidente della 
Commissione Mensa. La Dott.ssa Bettini chiede ai rappresentanti della Commissione se sono 
d’accordo nel procedere all’elezione del Presidente per alzata di mano. 
I rappresentanti acconsentono e viene eletta a a maggioranza la sig.ra Camilla Lazzarotti. 

 
Una volta eletto il Presidente della Commissione si passa al secondo punto all’ordine del giorno 
che riguarda l’attività formativa per i componenti della Commissione mensa a.s. 2024/2025. La 
Dott.ssa Beatrice Bettini lascia la parola alla Dott.ssa Ticciati Carla, nutrizionista Cirfood, la quale 
fa una breve introduzione al servizio di ristorazione scolastica sottolineando come lo 
stesso sia improntato al rispetto della dieta mediterranea, riconosciuta dall’Unesco 
patrimonio immateriale dell’umanità. 
A seguire si analizzano le questioni legate alle grammature, alle corrette abitudini 
alimentari e alle problematiche legate ad una non equilibrata alimentazione come il 
sovrappeso e l’obesità facendo riferimento alle statistiche nazionali ed europee che 
riguardano i bambini. 
 
* in allegato al presente verbale, un estratto delle slides utilizzate dalla Dott.ssa Ticciati. 
 
Viene stabilito che gli interventi vengano eseguiti seguendo l’ordine dei plessi rappresentati, 
iniziando con il Nido Dindolon, fino alle scuole secondarie di 1° grado. 
 

NIDO DINDOLON 
 
L’educatrice Noemi Valeriani (in sostituzione di Susanna Biagioni) richiede se è possibile 
variare le merende, poichè attualmente prevedono fruttino e biscotti o latte e biscotti. 
Chiede se è possibile, qualche volta, inserire anche i crackers. La Dott.ssa Elisa Stefanelli 
risponde che non ci sono problemi ad accogliere questa richiesta, così da favorire 
maggiore variabilità nelle merende che vengono offerte al Nido. 
 
SCUOLA DELL’INFANZIA BAMBIN GESU’  
 
L’educatrice Carla Bartolomei chiede una variazione sulla merenda (pane e marmellata) 
poichè non risulta particolarmente gradita ai bambini. 
La Dott.ssa Elisa Stefanelli risponde che questa variazione può essere accordata solo se 
condivisa con le altre scuole dell’infanzia (Scuola dell’infanzia San Guido e il Parco). La 
rappresentante della scuola dell'infanzia il Parco, Adriana Nelli, invece rappresenta che i 
bambini del Parco gradiscono la merenda con pane e marmellata.  
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Pertanto si arriva alla conclusione di non accordare la sostituzione, in quanto non 
condivisa. 
 
L’educatrice Carla Bartolomei rappresenta che il giorno in cui è stata servita la zucca alla 
pizzaiola, la mozzarella era asciutta e questo ha creato delle difficoltà nella masticazione 
per i bambini. Si chiede pertanto ad Elisa Stefanelli, rappresentante Cir food, di far 
presente tale osservazione al personale della cucina centralizzata per prestare particolare 
attenzione alla cottura e alla preparazione della pietanza.  
 
SCUOLA DELL’INFANZIA IL PARCO  
 
L’educatrice della scuola dell’infanzia   il Parco, Adriana Nelli, rappresenta che la merenda 
che prevede pane ed olio ha una quantità di olio, a suo avviso, non sufficiente. La Dott.ssa 
Carla Ticciati, nutrizionista Cirfood, sottolinea che in realtà la quantità somministrata è 
quella adeguata per il soddisfacimento del bisogno nutrizionale secondo quanto previsto 
dalle grammature. 
 
L’altra richiesta avanzata dalla rappresentante per la scuola dell’infanzia il Parco è quella 
di prevedere la sostituzione dalla minestra di legumi. La nutrizionista Carla Ticciati prende 
l’impegno di vedere il menù e valutare una possibile sostituzione. 
 
PRIMARIA DONORATICO 
 
Non essendo presente alcun rappresentante, la Dott.ssa Elisa Stefanelli chiede al 
Vicepreside Flavio Dei di farsi portavoce presso gli insegnanti della necessità di garantire 
un maggior rispetto dei turni in cui è articolato il servizio di ristorazione. Il Vicepreside 
conferma che si farà portavoce di tale richiesta con il personale docente, affinché ci sia 
una collaborazione funzionale a garantire il rispetto dei turni di somministrazione dei pasti. 
 
SECONDARIA CASTAGNETO 
 
La rappresentante dei genitori Luciana Zoppi riporta che da parte dei ragazzi ci sono delle 
lamentele relative agli abbinamenti delle pietanze. La richiesta, specifica Zoppi, è 
funzionale a favorire l’assaggio e il consumo di almeno uno dei due piatti (primo o 
secondo) proposti nel menù del singolo giorno.  
 
La sig.ra Zoppi chiede la collaborazione della nutrizionista per pensare a delle ricette 
diverse, per rendere più gradevole la platessa e incentivare i ragazzi ad assaggiarla e 
consumarla.  
La Dott.ssa Elisa Stefanelli interviene sottolineando che il pesce risulta tra gli alimenti 
meno graditi e che Cir food ha sempre cercato di trovare delle soluzioni, in termini di 
preparazione e ricette, che possano rendere la pietanza più gradevole. A tal proposito 
ricorda le crocchelle di merluzzo. 
 
L’ultima osservazione sollevata dalla sig.ra Zoppi riguarda il pane. Chiede di valutarne la 
sostituzione poiché I panini proposti, risultano, a suo avviso, poco graditi. 
La Dott.ssa Elisa Stefanelli interviene rappresentando che nella zona non ci sono altri 
fornitori di pane biologico.  
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Riassumendo alcuni interventi dei membri della commissione viene evidenziata la 
necessità di una maggiore attenzione, durante l’ora di mensa, da parte del personale 
docente verso gli alunni. Si tratta infatti di un aspetto importante per promuovere abitudini 
alimentari sane e comportamenti educativi legati al momento del pranzo scolastico.    
 
 
L’assessore  Jessica Callaioli al termine ringrazia tutti i partecipanti intervenuti alla riunione. 
  
Alle ore 19:45, non essendoci altri interventi, la riunione si conclude. 
 
La Verbalizzante 
 

Dott.ssa Beatrice Bettini 
 
 
________________________ 
(Ufficio Scuola – Comune di Castagneto) 
 
Paolo Giannetti  
 
 
_________________________ 
(Ufficio Scuola – Comune di Castagneto) 


